
 

 

 
 

 
 
 
 
 
本校は、甲斐市教育委員会の指定を受けまして、昨年度まで２１世紀型学力を育成する教育課程に関する研

究に取り組み、プログラミング教育における教育課程編成や単元づくりについて実践研究してきました。 
本年度は、より具体的にプログラミング教育の可能性を探り、子どもたちの２１世紀型学力の伸長を目指し

た実践を積み重ねてきています。併せて、プログラミング教育を包含する形で広くＩＣＴを活用した教育にも
取り組み、コロナ禍の中において、誰一人取り残すことのない学びの実際についても実践を積み重ねてきてい
ます。その成果を広く還流するために、本年度も公開授業研究会を開催いたします。全学年がプログラミング
学習に取り組む中で、高・中・低学年から３つの公開授業を行います。 

 

＝研究主題＝ 

 ２１世紀型学力の育成～ＩＣＴ活用・プログラミング教育を通して～ 

＝日  時＝ 

  令和３年１月２９日（金） 

13:25～16:１０（受付 13:10～） 

＝日  程＝ 

13:25-13:40  アトラクション（体育館） 

13:40-14:10  全体会（体育館） 

－研究の概要説明－ 

『21 世紀型学力の育成とプログラミング教育』 研究主任 杉山ひとみ 

『ＩＣＴ活用の実際』 主幹教諭 久保田 勲 

  14:15-14:30  授業説明会 

  14:30-15:15  公開授業 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

15:30-16:１0  授業研究会 

                                                                                      

 

 

 

15:30-16:１0  特別講座『だれでもできる音楽づくり』～ミューズスコアを使った旋律づくり～ 

         運営担当：校長 小尾一彦 （会場：パソコン室） 

＝令和２年度竜王小学校だより＝ 

 
令和２年１２月１５日 

  Ｎｏ．３６ 

校長 小尾 一彦 

〔指導・助言者〕 山梨県立大学国際政策学部教授・学部長  八代 一浩 先生（高学年） 

山梨学院短期大学保育科 特任教授    奥山 賢一 先生（中学年） 

山梨県総合教育センター 主査・指導主事 岡田 幸久 先生（低学年） 

◆《高学年》 第６学年 保健・総合的な学習の時間 （６年３組教室 他） 

  「発明！ ドラゴン研究所」 

～MESH を使ったプログラミング学習～ 

授業者：小宮山文香 教諭 

◆《中学年》 第３学年 総合的な学習の時間 （パソコン室） 

「やはたいもについてくわしくなろう」 

～プログラミングゼミを使ったプログラミング学習～ 

授業者：今津 裕也 教諭 

◆《低学年》 第２学年 図工科  （２年１組教室） 

  「わくわくおはなしゲーム」 

～Scratch Jr 使ったプログラミング学習～ 

授業者：平塚 裕哉 教諭 

 

 



 ■ 初任者研修：２年３組道徳授業「およげないりすさん」～友だちについて考えよう～ 

１２月７日（月）の３校時に、２年３組の中村先生が初任者研修の研究

授業を行いました。「およげないりすさん」という教材の道徳の授業でした。 

この教材をもとに、みんなで友だちの立場になって考える授業を行いま

した。中村先生の一人ひとりに寄り添う指導や、次の日に会ったりすさん

をどのように誘えばよいのか、一生懸命に考える２年３組の子どもたち。友だちと仲よくするには、どんな

ことが大切かを一人ひとりが振り返りました。この道徳の授業を通して、とてもすてきなクラスの様子がわ

かりました。これからも、友だちのことを考えられる２年３組でいてほしいと思います。 

 

 

 

 

 

 

■ 鬼ごっこで楽しく運動遊び！～アスとれ体育授業～ 

１２月７日（月）と１０日（木）に、アスとれの花輪さんをはじめ４人の指導者の皆さんが来校し、日本

スポーツ協会が推進する運動遊びを通して、体を動かすことの楽しさを体験する体育の授業を行いました。 

内容は・・・鬼ごっこです。昔の鬼ごっこの「ことろことろ」や、１～４年生は２種類の鬼ごっこ、５・６

年生はお互いの陣地にある宝を奪い合う「スポーツ鬼ごっこ」を行いました。どの学年も汗をかきながら走

ったり、体を動かしたり、笑顔いっぱいに楽しく鬼ごっこをしていました。これだけでも、かなりの運動量

になると思います。「楽しい体育！」とてもすてきなキーワードです。花輪さんには、今年度もいろいろな

場面で、体育の指導をしていただきました。楽しい活動を体験できた竜王小の子どもたちは、幸せだなあと

思います。・・・活動の様子は、１２月１１日（金）の朝日新聞の山梨版に掲載されました。 

■ 来年度の PTA役員選出ありがとうございました！ 

１１月３０日（月）に来年度の新６年生、１２月１日（火）に新５年生と新４年生、３日（木）に新３年

生と新２年生の PTA 役員の選出を行いました。事前のアンケートによる立候補者や対象の保護者の皆様、

本年度の学年ＰＴＡの正副部長様、本会役員様のご協力により無事決めることができました。新１年生につ

きましては、２月の入学説明会で決

めることになっています。本校では、

ＰＴＡの皆様のご協力により、いつ

も早い時期に役員（候補者）選出が

できることに感謝申し上げます。 

あひるさん、かめさん、白鳥さんが島に行って遊ぶ相談をしていたところに、り

すさんが遊びにきました。りすさんは「いっしょにつれていって」と言いましたが、

「りすさんは、泳げないからだめ」と言われてしまいました。ひとりぼっちのりす

さん。島に行ったみんなも、楽しくありません。どうすればよかったのか・・・。 


